



**DISCOURS DE SEM^{me} LA MINISTRE DÉLÉGUÉE
EN CHARGE DE LA COOPÉRATION INTERNATIONALE ET
FRANCOPHONIE**

**Atelier sur l'électrification des Entités Territoriales Décentralisées (ETD)
bénéficiaires de la Redevance minière.**

Kinshasa, Le 10 décembre 2024

<https://cooperation.gouv.cd/>

**Excellences Messieurs les Ministres, chers collègues,
Distingués invités, Mesdames et Messieurs,**

C'est avec engagement et ambition que je souhaite échanger aujourd'hui à propos de l'électrification des entités territoriales décentralisées (ETD) en République Démocratique du Congo (RDC).

Avec son immense potentiel en ressources énergétiques, la République Démocratique du Congo devrait apporter une réponse concrète à son défi d'industrialisation. Cela passerait par la diversification des secteurs productifs et la transformation de ces ressources naturelles, permettant ainsi le développement de chaînes de valeur locales et le renforcement de la résilience de l'économie nationale.

Il est indéniable que la RDC est une puissance énergétique en devenir, avec des opportunités offertes notamment par la redevance minière. Dans le cadre d'une gestion durable, cette ressource peut répondre aux besoins énergétiques de nos communautés.

Cependant, il est crucial de compléter ce financement par divers investissements internationaux crédibles, capables de proposer des projets structurants. Ces initiatives devraient directement bénéficier aux ETD, tout en réduisant les inégalités et en renforçant l'économie locale.

Dans ce contexte, la coopération internationale s'avère essentielle pour valoriser et dynamiser ce potentiel énergétique. Il s'agit de transformer ce dernier en un véritable moteur de croissance économique afin de répondre aux besoins de nos populations.

Je tiens ici à réaffirmer ma détermination à mobiliser les ressources extérieures nécessaires à la concrétisation de cet objectif. Celui-ci s'inscrit dans la vision de Son Excellence Monsieur le Président de la République, Félix Antoine Tshisekedi Tshilombo, déclinée à travers ses six engagements repris dans le programme gouvernemental.

L'accès à l'électricité dans les ETD bénéficiaires de la redevance minière constitue donc une priorité. Cet atelier, comme d'autres à venir, représente une plateforme propice aux diverses opportunités pour renforcer la coopération entre les parties prenantes locales et internationales.

Nos partenaires, qu'ils soient bilatéraux ou multilatéraux, jouent un rôle clé dans le transfert de technologies, le financement de projets innovants et le renforcement des capacités des ETD. Je les invite à explorer des mécanismes de financement novateurs, notamment à travers des partenariats publics-privés, pour garantir une mise en œuvre durable.

Je voudrais également insister sur l'importance d'assurer, d'une part, la transparence et, d'autre part, la redevabilité dans l'utilisation des fonds mobilisés. Cela renforcera la confiance entre les bailleurs de fonds, les autorités locales et nos communautés.

Pour conclure, je tiens à saluer le partenariat existant entre **Resource Matters** et mon secteur, la Coopération Internationale, qui contribue à promouvoir le potentiel électrique de la RDC et à en faire un levier de développement durable grâce à des investissements extérieurs.

Ensemble, renforçons les partenariats internationaux afin d'attirer les financements nécessaires à l'électrification de la RDC et d'en faire un moteur de croissance économique.

Cet atelier permettra non seulement des échanges fructueux, mais aussi de concrétiser des opportunités d'affaires et de conclure des partenariats entre les secteurs privé et public, positionnant ainsi la RDC comme une destination attractive pour les investissements en matière énergétique.

Il est impératif de développer des infrastructures énergétiques facilitant l'accès à des services essentiels tels que l'éducation, la santé et le logement, tout en soutenant l'économie locale et en générant des emplois dans les zones rurales.

Je reste convaincue que ces présentes assises s'inscriront dans une démarche de réflexion continue visant à bâtir un avenir où chaque citoyenne et citoyen de la RDC disposera d'une énergie fiable, à faible coût et accessible.

Je vous remercie.